

## «El manual del candidato del PP cita expresamente el trasvase del Ebro»

Trillo asegura que sus homólogos aragoneses también han recibido instrucciones sobre la importancia de esta medida contra la desertificación Camps está «satisfecho» con el programa porque incluye «todas» las propuestas de la Comunidad

P. R.

La polémica del agua es el inagotable filón que han encontrado los partidos para acusarse mutuamente en este tramo de la precampaña electoral. El programa electoral del PP incluye y no incluye el trasvase del Ebro. Todo depende de quién haga la lectura. Hay quien se empeña en leer entre líneas («el trasvase está implícito»), como el PP de la Comunidad Valenciana, y quien se limita a la literalidad, como el PSOE («lo han suprimido»).

El cabeza de lista del PP al Congreso por Alicante, Federico Trillo, declaró ayer que el «manual del candidato» de su partido sí «recoge expresamente el trasvase del Ebro a la Comunidad Valenciana».

En un comunicado, Trillo explica que dicho «manual del candidato» es elaborado por la dirección nacional de los populares para concretar el programa electoral y sirve de guía durante la campaña electoral a todos los miembros de las listas del PP, tanto en la Comunidad como en España.

### Actuación necesaria

Ese manual, prosigue, «recoge expresamente el trasvase del Ebro a la Comunidad, incluido en el Plan Hidrológico Nacional, como una actuación necesaria». Según Trillo, con «el manual en la mano, insistimos en que el trasvase del agua es un elemento fundamental contra la desertificación, y el Ministerio de Medio Ambiente no tiene en cuenta la política hidráulica en esta lucha».

«Incluso el manual del candidato, que también se ha repartido a nuestros homólogos aragoneses, recoge también en su página 162 estas determinaciones, con lo que el debate queda zanjado», afirma.

«Mal que les pese a algunos con esta realidad, cuando Mariano Rajoy sea el próximo presidente de España, finalizarán los problemas hídricos para la provincia de Alicante y el resto de la Comunidad», prosigue Trillo.

### Compromisos cumplidos

El presidente del PP-CV, Francisco Camps, por su parte, expresó su «satisfacción» por que el programa electoral con el que el PP concurre a las generales incluye «todas» las propuestas del partido en la Comunidad sobre agua, infraestructuras, seguridad ciudadana y financiación autonómica.

En un acto del PP-CV celebrado en Valencia, destacó que «lo importante del programa es que en él está toda la Comunidad, lo que significa que el futuro Gobierno de España atenderá directamente nuestras necesidades y ambiciones».

Según dijo, el programa incluye todas las «cuestiones fundamentales» para la Comunidad con las que el presidente del PP, Mariano Rajoy, «se comprometió hace dos años»: mayor financiación, el envío de agentes de Policía Nacional y Guardia Civil, las infraestructuras y el agua, entre las que ha subrayado el trasvase del Ebro.

Así, el presidente del PP-CV destacó que el programa atiende «todas» esas demandas, entre ellas el envío de al menos 2.000 nuevos policías y guardias civiles y la de «garantizar el agua en calidad y cantidad necesaria para todos, y ahí se dice claramente que se hará transfiriendo los sobrantes de las cuencas excedentarias a las deficitarias». Señaló que «Zapatero no nos ha dado nada excepto disgustos. Lo ha quitado todo y lo ha parado todo. Derogó el trasvase del Ebro mediante un Decreto Ley y bajo el chantaje de Esquerra Republicana de Cataluña (ERC)».

Camps afirmó que el Estatuto de Autonomía de Aragón, que incluye una «reserva estratégica de agua prevista en el Plan Hidrológico Nacional (PHN) y apoyada por el PP», y el Estatuto de la Comunidad Valenciana «encajan perfectamente», tal y como «ocurre con todos los Estatutos en cuya reforma ha participado el PP».

El presidente del PP catalán, Daniel Sirera, optó por esquivar una respuesta directa cuando le preguntaron en Alcover (Tarragona) si el trasvase del Ebro se realizará en caso de que el PP gane las próximas elecciones. Sirera se limitó a recordar que los socialistas, en estos cuatro años, «no han protegido el Delta», para evitar su regresión y salinización.

### Usar el sobrante

Según él, estas inversiones quedan recogidas en el programa del PP. «Queremos garantizar el caudal ecológico y que no exista ningún problema, aunque defendemos que toda el agua sobrante de cualquier río que vaya al mar pueda ser reutilizada sin poner en peligro ni el ecosistema ni ningún delta». Una cuestión que considera «de sentido común».

Sirera añadió que la intención es «escuchar el territorio» y propuso llegar a un gran acuerdo «entre todos» para saber qué hacer con



CANALIZACIÓN. Tuberías de gran tamaño que forman parte del trazado del trasvase Tajo- Segura, a su paso por Rincón de Bonanza, en Orihuela. / V. VICENS

### DIFERENTE ACTITUD

En Alicante: Trillo asegura que el trasvase del Ebro forma parte de la guía de partido que reciben los candidatos.

En Valencia: Camps dice que Rajoy ha incluido todas sus pretensiones en cuanto al agua.

En Cataluña: Elude la pregunta y habla de cuidar el Delta.

el agua, «ya que no es de recibo lo que pasa en Cataluña, donde se garantiza el agua hasta junio, pero, ¿que pasará en julio?», se preguntó. El líder del PP catalán añadió que las explicaciones las deberían dar el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y el de la Generalitat, José Montilla, sobre «cómo piensan garantizar el suministro de agua a los ciudadanos de Barcelona y su área metropolitana».